

Caractéristiques de la période post-exilique

Dépendance politique

- Rois et gouverneurs perses
- Édits immuables
- La vie est guidée par les « grands » de ce monde

Discrétion de Dieu

- Absence du nom de Dieu dans Esther
- Pas de miracle
- Dieu utilise les édits des rois (Cyrus : Esd 1.1)
- Les concours de circonstances
- Dieu protège avec ou sans escorte
- « La bonne main de Dieu »

Volontariat

- Aucune obligation de rentrer au pays
- Les plus motivés rentrent
- Dieu utilise les « volontaires »

Exhortation à s'engager

- Il faut admirer et honorer les volontaires
- Les offrandes volontaires sont soulignées (déjà dans 1-2 Chroniques).
- Les récompenses futures (« Souviens-toi de moi »)

Matérialisme ambiant

- Tentation de rester en exil
- Priorité aux biens personnels (cf. Aggée)
- Tentation de collaboration avec les autorités locales (cf. Néhémie)

Respect de la loi

- Il faut garder la spécificité du peuple juif.
- Pas de collaboration avec les païens
- Importance de l'observation de la loi
- Aucune attirance vers l'idolâtrie